

Reconstruction du CHU : ça y est !

Les travaux commenceront donc dans trois ans et l'inauguration dans les meilleurs délais entre 7 et 10 ans. Le Ministère de la Santé a autorisé le lancement des études préalables à la conceptualisation du nouveau Chu. Sa construction sera entièrement financée par l'Etat.



Directeur général du CHU, Angel Piquemal et Philippe Duron, président, peuvent sourire.

On dirait "ça y est" ! cette fois, c'est probablement la bonne. Depuis plus de quinze ans, le centre hospitalier universitaire de Caen (CHU) occupe une place centrale dans le cœur des Normands : amiante, reconstruction, fuite des cerveaux, perte du "U" pour université, synonyme de disparition de la faculté de médecine à Caen. Que nenni ! s'enrage Angel Piquemal, qui entend

siffler ainsi la fin du "pessimisme ambiant des Normands".

Ce début d'année, Philippe Duron, président du conseil de surveillance de l'hôpital universitaire et Angel Piquemal, directeur général, ont enfin annoncé le lancement, que l'on espère définitif, des études, qui doivent aboutir, au terme de 40 mois, à la reconstruction d'un nouvel établissement. "Il ne res-

semblera en rien à ce que l'on voit actuellement", affirme le directeur général. Il sera moderne et devra correspondre à un hôpital où la médecine pratiquée sera celle de demain.

700 000 EUROS POUR LES ÉTUDES

De quoi s'agit-il précisément ? Le ministère a lui-même commandé le démarrage de ces études préalables, qu'il finance à hauteur de 700 000 euros. Cinq ans après la prise de position de Roselyne Bachelot, sa prédécesseure. "Cette opération sera longue, minutieuse et comporte une série d'étapes qu'il ne faut pas brûler", prévient, Angel Piquemal, posément mais l'air grave. "Le succès de la reconstruction en dépend".

42 MOIS SE SERONT ÉCOULÉS

En quoi consistent-elles ? " Cette grande phase de programmation est destinée à définir d'une manière précise nos besoins et nos exigences et à déterminer la

manière dont nous souhaitons que le futur hôpital fonctionne". C'est la phase de conception du projet de reconstruction.

Du programme technique détaillé (PDT) à la phase de travaux, 42 mois se seront écoulés, soit cinq étapes validées une par une à chaque fois. Ce délai étant sous réserve qu'il n'arrive rien de particulier (retards divers et variés, incidents, adaptation, etc). "Nous sommes en train de rédiger le cahier des charges" et le bureau d'études sera choisi en mars.

SURFACES ACTUELLES : 340 640 M²

"C'est un document fondateur", ajoutent Angel Piquemal et Philippe Duron. Le Chu actuel, 23 étages, tout en hauteur pour sa partie la plus emblématique, est en réalité un ensemble de services disséminés sur 340.640 m², entre la Tour Côte de Nacre et Clémenceau. Le futur chu devra rassembler sur un même site, implanté sur le plateau Nord, nord-est, l'ensemble des disciplines, le centre François Baclesse et

le pôle Femmes-enfants-hématologie dont la reconversion à terme est quasiment annoncée.

Plusieurs questions se posent et doivent être résolues dans la phase de conceptualisation. Par exemple, l'intégration des IRM dans les blocs opératoires ou assimilés, les surfaces des chambres, la circulation interne et externe pendant et après les travaux, etc.

LE RÈGNE DE L'AMBULATOIRE

Le nouveau Chu sera essentiellement axé sur l'ambulatoire. Le projet médical s'articule autour de cette idée, qui repose sur des certitudes explique le directeur général. "Dans les années 60-70, la durée d'hospitalisation était de 25 jours." 14 jours dans les années 80, trois jours aujourd'hui. Demain, "on entre le matin et on sort en fin de journée". L'utilisateur de l'hôpital public devra accéder directement aux consultations de toutes sortes. "Le chu de demain ne doit pas être la reproduction de l'établissement actuel".

Première exigence : continuer à accueillir les 6000 salariés qui y travaillent, les 500.000 visiteurs annuels, les 250 000 consultations ... Certes, les 110 000 hospitalisations sont appelées à diminuer par définition. Pour réussir ce pari, il faudra aussi aller voir ce qui se passe de mieux ailleurs annoncent Philippe Duron et Angel Piquemal.

COMBIEN COÛTERA LE NOUVEAU CHU ?

Combien coûtera le nouveau Chu ? Les travaux commenceront donc dans trois ans et l'inauguration dans les meilleurs délais entre 7 et 10 ans. Personne ne veut s'engager formellement sur ce calendrier. Trop aléatoire. Même configuration pour le coût final de l'opération. Une fourchette de 500 à 700 millions d'euros avait été annoncée en 2009. Angel Piquemal considère qu'une enveloppe d'environ 400 millions serait plus raisonnable. Mais il n'en est pas franchement convaincu.